

# EL HAMBRE EN EL MUNDO

Hace escasos días recibí unos formatos sobre la campaña del hambre en el mundo; me pareció que sería interesante exponérsela a los alumnos como lección ocasional y así lo hice. Entre otras cosas les leí unos datos estadísticos que me parece interesante insertar aquí.

España en 1970 gastó 25,105,000.000 de pts. en tabaco. España entregó a la Campaña contra el Hambre ese mismo año 73.194.417 pts.

España gastó en alimentación en 1970, 551.597.000.000 de pts. o sea 1.511.225.643 diarios. Si los españoles diéramos la cuarta parte de lo que se gasta en comida, el día de un Ayuno Voluntario (9 de febrero para 1973), la aportación sería de 344.808.410 pts., o sea que se podrían cubrir proyectos casi el triple de los presupuestados.

El año pasado se gastaron en armamento 14 billones 280 mil millones de pts. (204.400 millones de dólares).

El riesgo de muerte de un niño que nace en EE. UU. es del 3 % en el primer año de vida.

El de un niño del Tercer Mundo va del 35 al 50 %.

Un niño norteamericano supone un gasto de enseñanza anual de 1.000 dólares. Un niño indio sólo 50.

Se calcula que hay en el mundo más de 13 millones de leprosos. De éstos solamente el 12 % están sometidos a control médico.

El 76 % de la población de Africa es analfabeta.

El 51'8 % de la de Asia.

El 33'6 % de la de Hispanoamérica.

En el Extremo Oriente, entre 1967-70 la producción de trigo ha aumentado en un 17 %.

El 90 % de la población de la India vive de la agricultura.

Y el 78 % de la población de Thailandia.

El 65 % en Malasia.

El 7 % en EE. UU.

El 5 % en Inglaterra.

1.900 calorías es el consumo medio de un habitante en la India.

2.140 de un habitante de Kenia.

2.300 de un habitante de Perú.

3.800 de un habitante de Inglaterra.

En Inglaterra hay una cama de Hospital por cada 101 personas.

En Nigeria, una por cada 2.100.

Tuvimos un diálogo sobre el mismo tema, pero eso sí, era un diálogo entre ellos; yo apenas si participaba, actuaba como moderador. Aquel afán suyo por solucionar la cuestión en un abrir y cerrar de ojos me agradó, pues sabía que pronto tomarían sus preguntas y respuestas, «acción». Después les dejé en completa libertad, dentro de clase, y observé como se reunían en grupos y hablaban. Más tarde vinieron sus preguntas, y sí señores, se habían "sensibilizado"; habían acordado agruparse, y he aquí el verdadero «grupo», para ir casa por casa pidiendo limosna y así poder ayudar a esas personas que ellos intuían que les necesitaban. Parece ser que no ha terminado su campaña, pues todavía no han hecho entrega de las limosnas a la Campaña.

Les expongo esto a Vds., señores padres, para que vean por un lado unos datos estremecedores y por otro cómo al niño cuando lee, o se le comunica algo, le llega muy dentro, tanto que se sensibiliza e inmediatamente pasa o quiere pasar a la acción.

Lo lamentable es que si no nos preocupamos excesivamente de ellos caerán en esa insensibilidad que reina hoy en todo el mundo; si dudan, piensen Vds. cuántas veces vemos en TV., leemos en periódicos, noticias aterradoras que oscilan entre guerras y catástrofes. ¿Nos paramos a meditar? Vivimos, le llamaría yo, en un estado de vida "latente"; como si no nos preocupara el exterior.

De toda esta insensibilidad el niño no es ajeno, y si no luchamos por salvarles, veremos cómo también caen en ello.

No dudo que después se olvidan del problema y lo dejan atrás, pero la semilla cayó en buen terreno y más tarde o más temprano germinará. Quiero decir que dando a estos niños lo que necesitan, tendremos una generación mejor. Por ello yo me descubro ante estos pequeños porque sé que cuando ellos tomen acción, podré descansar tranquilo.

Ramón Martín Arévalo



CARRETERA s/n - TEL. 54

STA. EULALIA DE RONSANA

